

ESTEPA-UV Y EL AYUNTAMIENTO DE RIBA-ROJA DE TÚRIA

Presentación de la publicación del seguimiento del Plan Estratégico de Riba-roja de Túria

El pasado 5 de febrero se presentó la publicación del Plan Estratégico Participado de Riba-roja de Túria y la aplicación de la Agenda 2030 en el Castell. Esta obra recoge las acciones realizadas por el equipo investigador ESTEPA de la Universitat de València durante los últimos años: destaca el seguimiento del cálculo de indicadores pertenecientes tanto al Plan Riba como al Plan RibaPlus, así como también el Sistema de Información Geográfica realizado, compuesto de más de cuarenta variables georreferenciadas en la localidad.

La presentación fue presidida por José Luis Ramos, concejal de Agenda 2030, Emergencia Climática, Agricultura y Fondos Europeos del Ayuntamiento, quien re-

saltó la relevancia del Plan Estratégico para la localidad. Por su parte, Jorge Hermosilla, director del equipo investigador, expuso la referida publicación y detalló las acciones efectuadas, subrayando la participación de las áreas municipales como actores clave en la mejora y actualización de la base de datos de los indicadores que conforman el plan.



PLAN ESTRATÉGICO EN LA LOCALIDAD DE RIBA-ROJA DE TÚRIA

Actualización de los indicadores del Plan Riba y Plan RibaPlus

Los resultados obtenidos hasta el momento de los diferentes indicadores que componen el seguimiento del Plan Estratégico en la localidad de Riba-roja de Túria son los siguientes:

- Cálculo de los indicadores del PlanRiba: Hasta la fecha, se han calculado 56 de los 67 indicadores existentes, lo que representa el 83% del

total.

- Obtención de los indicadores del PlanRiba-Plus en relación con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS): Actualmente, se han calculado 209 indicadores, equivalentes al 77% del total.
- Guía mínima de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP): Consta de 84 indicadores,

de los cuales 80 ya han sido calculados, lo que supone más del 95% del total.

Estos resultados están en continua actualización, ya que el equipo investigador trabaja prácticamente a diario en conjunto con las diferentes áreas municipales, fundamentales para mejorar la base de datos existente.

PROYECTO

Viabilidad a la nueva rotonda de la Reva para el 2025

La reunión mantenida el pasado mes de enero entre la Diputación de Valencia y el Ayuntamiento de Riba-roja de Túria concluyó con la necesidad de construir una nueva glorieta que mejore el acceso a la urbanización para los residentes de la Reva. Este proyecto tiene como objetivo reducir el flujo de vehículos que ingresan en la rotonda del polígono, contribuyendo así a descongestionar una de las zonas más transitadas.

Las obras, financiadas conjuntamente por el consistorio

de El Camp de Túria y la corporación provincial, se licitarán a lo largo de este año y se acotarán a los puntos kilométricos 0+400 y 2+000 de la CV-374. Esta construcción dará respuesta a un movimiento reivindicatorio existente en las poblaciones de Riba-roja y Loriguilla durante los últimos años.



EMPLEO

Aumento de las contrataciones de carácter indefinido

El Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) ha publicado los datos referentes a las contrataciones correspondientes al año 2023. En Riba-roja de Túria, los contratos indefinidos representan algo más del 35% del total de las contrataciones.

En comparación con años anteriores, se observa un notable aumento en las contrataciones indefinidas, que en 2022 suponían el 11%, en 2021 el 8,6%, y en 2020 el 8,8%. Esta evolución positiva refleja el esfuerzo continuo del Ayuntamiento para impulsar medidas que favorezcan la incorporación de trabajadores con contratos indefinidos.

Asimismo, es esencial destacar el compromiso del tejido empresarial, cuyo papel ha sido clave para lograr este significativo aumento en la estabilidad laboral.



METROVALENCIA

Aumento de personas usuarias del metro

Metrovalencia ha publicado los datos oficiales del aforo correspondientes al año 2024 para las distintas paradas de la red de metro en la provincia de Valencia. En Riba-roja de Túria se ha registrado un aumento en el número de usuarios en comparación con años anteriores. En total, 566.628 personas utilizaron el servicio de metro en el municipio en 2024, frente a los 555.248 viajeros contabilizados en 2023.

Estos datos reflejan el crecimiento experimentado por el

servicio público en el municipio, consolidándose como uno de los medios de transporte más utilizados en la sociedad valenciana. Es relevante destacar que en 2021, Riba-roja de Túria registró 188.081 pasajeros, lo que pone de manifiesto el considerable aumento en el uso del metro en los últimos años.



URBANISMO

Suspensión de licencias urbanísticas en áreas inundables

El Ayuntamiento ha aprobado, con el respaldo unánime de todos los partidos políticos, la suspensión temporal de las licencias de obra que se ubican dentro de las zonas delimitadas por el Plan de Acción Territorial de carácter sectorial sobre prevención del Riesgo de Inundación en la Comunitat Valenciana (PATRICOVA) y el Sistema Nacional de Cartografía de Zonas Inundables (SNZCI).

El objetivo de esta suspensión es tomar las medidas urgentes necesarias para garantizar la seguridad de la ciudadanía. Además, el Ayuntamiento implementará otras acciones para mitigar los efectos de la DANA

del pasado 29 de octubre. Entre las medidas, destacan la actualización del Plan de Actuación Municipal (PAM) y el estudio de una posible modificación de la ordenanza municipal de obras, entre otras.

Por último, el pleno municipal reconoció que Riba-roja de Túria es una localidad "con un alto número de afecciones a barrancos, ramblas y también del río Túria, donde la afección por inundación afecta a gran parte del territorio". Teresa Pozuelo, concejala de Urbanismo, destacó la importancia de esta medida, ya que su objetivo es "poder analizar de una manera sectorizada las medidas preventivas".



EL DATO DEL MES

1 El Ayuntamiento aumenta la inversión en I+D+i. En los últimos cuatro años, la inversión municipal en I+D+i ha aumentado de manera significativa en Riba-roja. En 2020, la inversión fue de 0,07 € por habitante, aumentado a 0,39 € en 2021 y a 0,86 € en 2022. Los presupuestos municipales de 2024 reflejan un máximo histórico, con una inversión de 1,15 € por habitante, lo que supone una cifra récord para la localidad.





FITUR 2025

Riba-roja de Túria presente en la Feria



Una edición más, el Ayuntamiento de Riba-roja de Túria participa en el stand de la Comunitat Valenciana en la Feria Internacional de Turismo (FITUR), que se celebró entre el 22 al 26 de enero en IFEMA, Madrid. Esta presencia responde a la oportunidad que representa este evento para promover los atractivos turísticos del municipio, destacando especialmente su oferta relacionada con el mundo visigodo, la gastronomía local y la sostenibilidad.

En la primera jornada, Robert Raga, alcalde de la localidad, acompañado de Esther Gómez, concejala de Turismo y Patrimonio, y las falleras mayores del municipio, estuvieron presentes representando a Riba-roja de Túria. Asimismo, asistieron a la presentación del proyecto O-City, financiado por la Unión Europea, que busca difundir el patrimonio cultural a través de plataformas

interactivas.

Asimismo, la gastronomía local también tuvo un destacado protagonismo en el evento, con la presentación del reconocido 'Beso Visigodo' por parte del chef Joan Clement. Este dulce tradicional, emblemático de la cultura local, forma parte de celebraciones como la Festa del Dux y la Ruta Gastronómica Visigoda. Además, Riba-roja recibió el reconocimiento del Instituto para la Calidad Turística Española con la distinción de la 'S de Sostenibilidad', debido a su excelente labor en calidad turística.

Por último, Robert Raga destacó que FITUR "constituye una de las citas anuales más importantes para los profesionales del turismo mundial". También insistió en "la necesidad de recuperar lo antes posible el entorno natural del Túria", gravemente afectado por la DANA del pasado 29 de octubre.

EMPRESAS

Riba-roja muestra un crecimiento estable en el número de empresas activas, con un repunte en los últimos años

La Generalitat Valenciana, a través del Banco Territorial de Datos, ha publicado el inventario de empresas activas por municipio. En Riba-roja, los datos reflejan una estabilidad en el número de empresas activas en el término municipal. En 2024, la totalidad de empresas activas alcanzaba las 2.060, diez más que en 2023. Sin embargo, el máximo se registró en 2021, con un total de 2.191 empresas.

Los datos de los últimos

años son alentadores, ya que en 2015 el número de empresas activas era de 1.897. El análisis de esta evolución conforma el sólido desarrollo industrial de Riba-roja, con un potente sector logístico. Así, numerosos polígonos industriales se distribuyen en el término municipal, entre los que destacan los polígonos de Entrevies, El Oliveral y los distintos sectores que componen el Polígono de La Reva.

LA DANA

Riba-roja de Túria recibirá 14,5 millones de euros para hacer frente a la reconstrucción del municipio tras la DANA



El Ayuntamiento de Riba-roja de Túria recibirá una asignación de 14.553.099,88 euros por parte del Gobierno español, con el principal objetivo de reconstruir lo que fue devastado por las intensas precipitaciones ocurridas el pasado 29 de octubre. De esta manera, los fondos estarán destinados a financiar obras de reparación en infraestructuras, equipamientos e instalaciones que resultaron dañadas durante este trágico episodio.

Estas ayudas cubrirán el 100% del coste de las obras. Por su parte, el Ayuntamiento de Riba-roja ha realizado una primera estimación de los daños causados en el término municipal, destacando especialmente las áreas del polígono industrial y el Parque Natural del Túria. En total, se estima que las reparaciones de las reparaciones de infraestructu-

ras ascenderán a 1.272.395,43 €, mientras que las obras en zonas verdes y viales del polígono superarán los 2,5 millones de euros.

Además, será necesario efectuar otras reparaciones, como la del alumbrado en las zonas industriales y residenciales afectadas, el sistema de depuración y alcantarillado, así como las canalizaciones de agua potable, lo que supondrá un coste total superior a los 3 millones de euros.

El alcalde de la localidad, Robert Raga, ha subrayado que estas subvenciones otorgadas por el Gobierno español son esenciales para hacer frente a los graves desperfectos que causó la DANA. Y añade que "el Ayuntamiento ya ha tenido que realizar un desembolso inicial con recursos propios a través de contratos de emergencia que superan los 3,5 millones de euros".

SERVICIO JURÍDICO

Aprobado un nuevo reglamento jurídico municipal para mejorar la gestión y defensa de los intereses locales

El pasado mes de febrero, se aprobó la creación del reglamento jurídico municipal en el pleno del Ayuntamiento, cuyo objetivo es clarificar y regular los actos que realizan los integrantes del mismo. Este servicio representa una unidad adscrita al área de Secretaría General y tiene independencia funcional respecto a la administración local, juzgados y tribunales.

La estructura de este nuevo reglamento es de tipo matricial, lo que ofrece numerosas ventajas en su funcionamiento. Al permitir que la dirección jurídica se realice desde el principio,

se permite rentabilizar los medios personales disponibles en la administración local.

Asimismo, la oficina del Servicio Jurídico de la localidad estará dirigida por el técnico de Secretaría, Contratación y Servicios Jurídicos, cuyas funciones se basan en la gestión administrativa y la asistencia a la Junta de Letradas. Robert Raga, alcalde de la localidad, ha destacado que este reglamento "es un instrumento muy importante que garantiza el buen funcionamiento de un departamento esencial en la defensa de los intereses municipales".

NOTICIAS ODS



EDUCACIÓN

Moción contra la ley sobre Libertad Educativa del Gobierno valenciano

El pleno municipal ha aprobado una moción en contra la ley de la Generalitat Valenciana sobre Libertad Educativa, al considerarla "innecesaria, discriminatoria y recesiva". Los partidos firmantes señalan que esta nueva ley representa una medida más del "ataque constante" que está sufriendo la educación pública de la Comunitat Valenciana.

Además, la moción considera que esta ley agudiza el conflicto lingüístico existente, al poner el foco en el debate entre el uso del valenciano y el castellano en los centros educativos. Asimismo, se señala que la nueva ley vulnera la Carta Europea de Lenguas Regionales, lo que compromete al Estado a defender políticas que apoyen el uso del valenciano.



IBERDROLA

El Ayuntamiento e Iberdrola trabajan para mejorar el suministro eléctrico tras la DANA

Robert Raga, alcalde de la localidad, y José Luis Ramos, concejal de Emergencia Climática y Agenda 2030, han mantenido una reunión con el equipo técnico de Iberdrola para conocer las actuaciones que van a realizarse en el municipio tras el paso de la DANA. Durante este encuentro, Iberdrola informó sobre las actuaciones previstas, cuyo monto total ascienden a unos 100 millones de euros, destinados a proyectos que se ejecutarán en los próximos 18 meses.

Entre las actuaciones previstas, destaca la remodelación de

la transformadora localizada en la pedanía de El Oliveral. También se ha contemplado la soterrización del cableado eléctrico para fortalecer el servicio en la zona.

El alcalde ha destacado que estas actuaciones "mejorarán notablemente el servicio del área industrial, la pedanía El Oliveral y La Reva". De esta manera, con estas obras se espera reforzar la seguridad y la estabilidad del suministro eléctrico, especialmente frente a situaciones extremas como fue la DANA que tuvo lugar el pasado mes de octubre.



MEDIO AMBIENTE

El gasto en medio ambiente alcanza los 2 millones de euros en 2024

En 2024 se destinaron algo más de 2 millones de euros al área de medio ambiente, según los presupuestos municipales, lo que equivale a 86,05 € por habitante. En 2023, el gasto alcanzó los 116,66 € por habitante, lo que representó el segundo valor más elevado de los

últimos 10 años. En cambio, el valor más bajo de la última década se registró en 2015, cuando el gasto en medio ambiente era de únicamente 16,40 € por habitante, con un monto total de unos 350.000 euros, casi seis veces menos que el gasto anual de 2024.



AYUDAS EMERGENCIA VÍCTIMAS DE VIOLENCIA

Nuevas subvenciones para víctimas de violencia de género

El Ayuntamiento ha aprobado una serie de ayudas de emergencia para víctimas de violencia de género correspondientes al periodo anual de 2025. Estas subvenciones contarán con una dotación presupuestaria de 6.000 euros, destinadas a mitigar situaciones puntuales ante casos de riesgo personal alto. Las ayudas irán destinadas a aquellas personas que no dispongan de recursos económicos suficientes, por lo que, en ningún caso, sus ingresos podrán superar el Indicador Público

de Renta de Efectos Múltiples (IPREM).

Raquel Pamblanco, concejala de Igualdad de Riba-roja, afirmó que estas subvenciones, destinadas a víctimas de violencia de género, tienen como objetivo "superar situaciones concretas muy difíciles". Además, destacó que el Ayuntamiento quiere "consolidar estas partidas presupuestarias mientras exista este tipo de violencia".

